菖蒲の庭か

自分の良さを見つけ、仲間と共に学び合う子どもの育成

「笑顔・あいさつ・思いやり」「勇気・挑戦・積み重ね」

小田原市立東富水小学校 学校だより R6 12月② 第9号







みんなでつくった 東っ子ランド2024!

東富水小では、1年生から6年生までの仲間でつくられたたてわりの班で、 清掃、あいさつ運動、運動会、休み時間遊び等いろいろな活動をしています。

12月6日 (金) には、「東っ子ランド2024」を行いました。「他の学年と関 わり合い、仲を深め、明るく楽しい学校にすること」を目標に、児童代表委員 会(3年生以上のクラス代表と委員会代表が参加します)を開き、みんなで話 し合い、お店を開くことに決め、準備を進めてきたイベントです。

各班みんなで考えたお店は、「箱の中身はなんだろな」「ボウリング」「射 的」「キャップ入れ」「コップタワー」「レーザーゲーム」の6種類。いつもの教 室をお店へと変え、それぞれ2店舗ずつ 12 のお店が開店しました。

当日、子どもたちは、お客さんとしてお店をまわったり、店員さんとして受付 や説明、呼び込みをしたりと、それぞれの立場で楽しみました。また、保護者の 方の参加も多数あり、一緒にお店を楽しんでくださいました。

お楽しみはもう一つ。お店をまわり、その遊びをクリアーするごとに文字の書 かれたシールがもらえます。それを集めていくと・・・「み ん な と な か よ く な れ た ?」という12文字の言葉ができあがりました。



紙コップ、いくつ重ねられるかな?



箱の中身は・・・なんだろな?



「いらっしゃいませ~」「こちらどうぞ~」



カウントダウンカレンダー

ホームページ等でもお知らせしてきましたが、当日を迎えるまでに高学年、特に 6 年生は、 自分のたてわり班のお店準備のほか、この集会の名前を決めたり、各委員会での役割を考え たりと、より楽しい集会にしようと取り組んでいました。カウントダウンカレンダーの作成、お店 紹介の放送、案内図や宣伝ポスターの作成、集会当日の校内パトロールなどの企画、準備、 運営を自分たちで行うことができました。

当日の6年生の、お店をまわるときの下級生への気遣い、お店やさんとしての臨機応変な 対応、最後の片づけの指示などみんなをリードし、支える姿は、下級生にとって頼もしく見えた ことでしょう。閉会式に体育館に集まってきた子どもたちの顔には、充実感とがんばった後の 疲労感が浮かんでいました。

東富水小のめざす子どもの姿、「仲間と学び合う子」「仲良く元気に遊ぶ子」「進んで働く 子」「よりよい生活(今回は集会ですが)を創る子」が見られた「東っ子ランド2024」となりま した。6年生が中心となる大きなイベントはこれで終わり、5年生へと引き継がれる時期になっ てきました。





第2回 学校運営協議会

11月25日(月)、学校運営協議会が開かれました。5月の第1回に引き続き、2回目の開催になります。

今回は、まず、学校の現状と今後の見通し、前期の校内分掌反省についてご説明をしました。

委員の皆さんからは、いじめや不登校の現状について、学習用端末などICT機器の使用と紙ベースでの学習について、地区の様子について、 学校の施設・設備についてなど、ご質問やご意見をいただきました。

その後、授業参観と給食の試食をしていただきながら、意見交流を行いました。

「子どもたちが、全体的に落ち着いて学習している。」「教室で座って いるだけでなく、グループで話し合ったり学年で集まったりしていていい





ですね。」「朝、掃除をしていると、『おはようございます』だけでなく、『いつもありがとうございます』とあいさつをしてくれる子がいて、感心しています。」「給食、懐かしかった。酢豚がおいしかったです。」「地区でのパトロールは続けていきたいが、次の方を見つけるのが難しい状況がある。」など委員の皆さんとの貴重な交流ができました。学校は、日頃からさまざまな活動をされている地域の方々、保護者の皆さんに支えられていることを改めて実感する会となりました。

子どもたちにとって、このような地域の方々やものごとと関わっていくことは大切な学びとなります。ここをふまえた授業づくりにさらに取り組んでいきたいと思います。

体育館屋根 防水改修工事を行います

12月23日(月)から2月末までの予定で実施します。体育館の使用は可能ですが、 体育館周りに足場を設けるため、幼稚園側は通行ができなくなります。また、正面玄関前も 車の通行ができなくなります。子どもたちには、工事現場にはむやみに近づかないよう指導 を行いますが、保護者・地域の皆様も来校の際には十分お気をつけくださいますようお願いいたします。



年末は特に交通安全への意識を!

12月といえども、日中は暖かい日が続いています。とかく冬は室内で過ごすことが多くなるかもしれませんが、外に出て、体を動かすことで脳が働き、生活リズムが整っていきます。午前中に少なくとも15~20分は太



陽の光を浴びながら体を動かすと体内時計が整い、気持ちも安定するといわれています。気持ちが安定すると学習にも集中して取り組むことができます。これから冬休みに入りますが、ぜひ、ご家庭でもお声かけください。しかし、年末は特に交通安全への意識を高めていきたいものです。学校でも、飛び出さない、止まって確かめる、道の端を歩くなど重ねて指導をしていきます。